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Sardegna: stanziati 10 miliardi di mutui di assestamento 
• i • : ! — ; — ^ ; £ ; 

Una legge che serve 

In risposta 

all'assessore Melis 

Comunicato del 
Gruppo 

comunista sul 
quinto centro 

siderurgico 
CAGLIARI, 29 

L'assessore reolonale sardista 
all'Industria, on. Pletro Melis. 
ha scagliato recentemente un 
vlolcnto attacco contra il no
stra aruppo parlamentare per 
aver richlesto la costruzlone del 
quinto centro siderurgico In Si-
cilla e non in Sardegna. In me
rit o alle affermazlont dell'on. 
Melis circa la posizione del PCI 
sullo sviluppo dclla siderurgia 
IRI nel Mezzogiorno e in Sar
degna, il gruppo comunista nel 
Consiglio rcgionale ha diramato 
un comunicato che precisa le 
•poslzlonl del nostro partita e re-
splnge gli attacchi gratuiti del-
I'esponentc del governo regio
nale. •• 

Non e esatto — dice il comu
nicato — che nella mozione Ma-
caluso-Togliatti, che rlflette ef-
jettivamentc gli indlrizzi ge-
nerali del partito, sia contenuta 
la richiesta di installare in Si-
cilia il cosidetto « quinto centro 
siderurgico». Tale richiesta 
venne semplicemente avamata 
da uno dei deputati comunistt 
intervenuti nel dibattito. * Nl 
pud sorprendere alcuno che un 
deputato siciliano chieda per la 
sua Regione, la quale soffre 
della stcssa arretratezza di tut-
te le altre regioni meridionali, 
compresa la Sardegna, quello 
che noi chiediamo, e doe la 
creazione di una base siderur-
gica capace di aprire la strada 
cd un organico processo di in-
dustrializzazione. 

II problema non e evidente-
mente quello di rinfocolare tra 
te Regioni del Mezzogiorno una 
disputa intorno alia ublcazione 
di un unico impianto siderurgl-
co IRI, ma di unire gli sforzi 
di tutto il movlmento meridio-
nalista per indurre il governo 
a trasferire nel Mezzogiorno 
tutto I'aumento del potenziale 
siderurgico che gia oggi si ren-
de necessario per evitare le pe-
santl importazioni dall'estero e 
per avviare una corrente di 
esportazione verso I paesl del 
Mediterraneo. 

II governo non ha lino aa og
gi espresso alcuna volonta di 
muoversi in questa direzione. 
come testimonia I'atteggiamen* 
to negative tenuto alia Came
ra e al Senato dal ministro Bo 
in risposta alle ripetute solle-
citazioni dei parlamentari co-
munistl sardi. Vultima delle 
quali, ad opera dei senatori 
Luigi Pirastu e Velio Spano, 
risale al 20 maggio scorso. in 
occasione della seduta della 
Commissione speciale per il of 
Zancio del ministero delle Par 
tecipazioni statali. Si tratta, 
dunque. anzitutto di ottenere un 
nuovo indirizzo del governo nel 
campo della politico skferuroi-
ca e della politico meridionali-
stlca. Dopoaiche non sari dif
ficile, nelVamblto di una pro-
grammazione democraiica, che 
tenga conto di tutte le riven 
dicazionl legittimamente espres 
se dalle varle regioni. decider*. 
le ubicazioni ptu convenienti 
per i diver si centri siderurgici, 
ad alto forno o a riduzione elet-
trica, che saranno compresi nel 
primo programme, guinquenna-
le nazionale. 
' Noi ritenlamo — prosegue u 

comunicato del Gruppo comu
nista — che la Sardegna pre
sent! condizioni ambientali fa-
vorevoli non inferiori anzi su-
periori a quelle di ogni altra 
regione d'ltalia. per Vesistenza. 
fra I'altro. di giacimenti ferro-
si, di porti, di maestranze ca-
paci. Pertanto abbiamo sempre 
sostenuto in Sardegna, e con-
tinueremo a sostenere. che una 
delle bast dell'industrializzazio-
ne isotana e la creazione di un 
centro siderurgico, ad alto for 
no o a riduzione elettrica. c 
che tale impianto deve trova-
re posto nel programma di in 
tervento delle Partecipazionl 
statali previsto ddlla legge SS8 
sul Piano di rinascita. 

Le dichiarazioni irresponsabl-
li e demagogiche dell'on. Melis. 
incompatibili con Vincarico di 
governo che egll riveste, servo-
no soitanto — in una disperata 
ricerca di alibi — a nascondere 
che la Giunta regionale non 
ha ancora ottenuto alcun" im-
pegno per I'attuazione del pro
gramma del ministero < delle 
Partecipazioni statali, e tarUO 
meno per la creazione in Sar
degna deWamspicato centro Si
derurgico. Tra Valtro. la Giun
ta regionale aveva ed ha, • da 
molti anni. la possibUitd di evi
tare la chiusura delle miniere 
ferrifere sarde. avviando, con 
una iniziatira propria nell'am-
bito del Piano di rinascita. la 
creazione di una elettrosiderur. 
gia tarda di cui esistono tutte 
le condizioni, noncht studl e 
progetti da lungo tempo a di 
sposizionc del CIS. della stessa 
Giunta. deU'assessore alVindu-
stria. Se si fosse fatto qualche 
passo in quclla direzione, si sa-
rebbero create le premesse ben 
piii convincenti delle parole per 
Vintervento dell'IRI e per lo 
sviluppo di una base siderur
gico sarda. 

It gruppo consiliare del PCI 
ritiene. infine, che se vl e qual-
cosa da smascherare e I'inerzia 
a Vins'.pienza deU'assessore al
l'Industria, al quale spetta di 
spiegare aU'opinione pubbllea 
sarda che fine hanno) fatto i 
progetti e I programml per la 
riduzione elettrica di tuttl I 

li ftrrosi dclla Sardegna 

Respinto un emendamento comunista a van-
taggio dei piccoli caltivatori - II «caso» del-
I'assessore Casta - A Sassari 600 milioni an-

dati a pocfie decine di agrari 

Dalla nostra ralajMi* 
CAGLIARI, 29. 

I 10 miliardi previsti per 
la costituzione di un fiondo 
destinato alia concessione di 
mutui di assestamento a fa-
vore delle aziende agricole, 
saranno ancora assegnali in 
modo da favorire i grossi 
agrari e le aziende caprtali-
stiche, come e gia avvenuto 
con la prima legge Costa. 

Cosl ha deciso la maggio-
ranza DC, PSdA, PSDI del 
Consiglio regionale, che ha 
respinto un emendamento 
comunista, illustrato • dal 
compagno on. Alfredo Tor-
rente, tendente a destinare i 
10 miliardi stanziati alia 
concessione di contributi di 
500 mila lire a favore di cia-
scun coltivatore e allevatore 
diretto per il pagamento dei 
debiti contratti entro il 
30 aprile 1964. II contributo 
doveva esse re pari al debito, 
se quest'ultimo non avesse 
raggiunto la somma di 500 
mila lire. 

Questo emendamento (che 
recava le flrme dei compagni 
Torrente, Prevosto, Urraci. 
Lay e Cherchi), se approva-
to, avrebbe permesso a 
20 mila contadini sardi non 
solo un assestamento dei de
biti, ma garanzie reali per 
ottenere, con il sistema at-
tuale, nuovi crediti. -

I democristiani, * spalleg-
giati dai loro alleati sardisti 
e dall'unico rappresentante 
socialdemocratico, hanno in-
vece preferito seguire gli in-
dirizzl del passato, cioe han
no votato una legge di cui i 
piccoli e medi cbltivatori di-
retti e pastori della Sardegna 
non trarranno alcun benefl-
cio concrete Si tratta di una 
legge che destina una lar-
ghissima fetta dei miliardi 
stanziati a coloro che sono i 
maggiori responsabili dell'ar-
retratezza delle nostre cam-
pagne e della ruga dei con
tadini dalla terra. In altre 
parole, la nuova legge Costa 
contribuisce a tenere in vita 
i tradizionali strumenti : di 
conservazione e Fattuale as-
sesto proprietario nelle cam-
pagne. 

15 825piccoli 
coffivofori esclvsi 
II compagno on. Achilie 

Prevosto, segretario dell'U-
nione contadini e pastori di 
Nuoro, relatore di minoranza 
per la IV Commissione, ha 
dichiarato che questo prov-
vedimento, voluto dall'agra-
rio assessore Costa, dal pre-
sidente della Giunta Corrias, 
ed accettato sia dalle corren-
ti della sinistra dc che dai 
sardisti e dal socialdemocra
tico, non fa che aggravare 
una situazione gia grave, in 
quanto col sistema dell'asse-
stamento i debiti degli agri 
coltori non fanno che aumen 
tare. Dal 1961 al 1963 la si
tuazione debitoria, infatti, e 
passata da 30 a oltre 70 mi 
liardi. Se si dovesse ricadere 
negli errori commessi nel '61 
fra qualche anno sara neces
sario un provvedimento dello 
stesso genere, poiche nessuno 
della maggioranza ha potuto 
dimostrare che l'agricoltura 
ha tratto beneflci dalla legge 
n. 8 (la prima che disponeva 
la concessione di mutui di 
assestamento). 

Le cifre sulla situazione, 

del resto,. sono eloquenti e 
dimostrano che la legge Co
sta e andata a vantaggio di 
certe forze economiche e po-
litiche, mentre 15.825 piccoli 
agricoltori sono stati esclusi 
dai beneflci. Delia legge han
no beneficiato, per 9 miliardi 
e 879 milioni, 2482 grossi 

K roprietari. Di questi 150 
anno avuto 3 miliardi e 990 

milioni. Tra i grossi agrari 
che hanno goduto di elevate 
somme e lo stesso assessore 
alle Finanze, cioe Ton. Costa, 
cioe il promotore della legge. 

73 milioni 
all'on. Costa 

Nell'elenco degli agricol
tori che hanno presentato 
domanda per usufruire dei 
beneflci della legge Costa, 
proprio all'on. Costa risulta 
assegnata ' una somma di 
73 milioni. Seguono, per la 
provincia di Sassari, altri 
noti esponenti della borghe-
sia agrari a, in maggioranza 
democristiani, parenti e ami-
ci deU'assessore alle Finanze. 
Ne citiamo alcuni: Antonio 
Conti, consigliere di ammini-
strazione e nipote di Segni, 
20 milioni; Fernando Serra, 
di Sassari, 25 milioni; Bachi-
sio Madau, di Ozieri, 24 mi
lioni; Nicolino • Madau,'= di 
Ozieri, 20 milioni e mezzo; 
Luigi Madau, di Ozieri, 16 
milioni; Istituto tecnico ca-
seario sardo, di cui e presi-
dente l'avv. Passino, della 
Camera di Commercio di 
Sassari, 31 milioni; Nino Cal-
via, consigliere »di >• ammini-
strazione del Consorzio, Mo
res, 20 milioni; Ferruccio Og-
gianu, di Laerru, 18 milioni; 
Giovanni Antonio Gadau, di 
Porto Torres, 16 milioni; Do-
menica De Roma, Sassari, 
15 milioni; Francesco Saba, 
Ozieri, 15 milioni. 

In breve, dalle dichiara
zioni presentate dal Consor
zio provinciale di Sassari, tra 
la fine del '61 e l'inizio del 
'62, all'Ispettorato agrario 
risulta che dallo stanziamen-
to di 1 miliardo di lire, ben 
600 milioni sono andati a 
poche decine di persone. I 
restanti 400 milioni sono sta
ti suddivisi tra circa 3000 
contadini con una dichiara-
zione di assestamento che ya 
da un massimo di 400 mila 
lire ad un minimo di 30 mila 
lire. La legge, come e facile 
constatare, serve molto bene 
le caste a grade, non la pic-
cola e media proprieta. 

I comunisti, per bocca dei 
compagni Torrente e Pre
vosto, hanno fatto quindi 
benissimo a denunciare le 
responsabilita della Giunta 
Corrias e ad affermare che 
la DC vuole servirsi della 
copertura di un certo nume-
ro di coltivatori per giustifi-
care una spesa improduttiva 
e la concessione di miliardi 
agli agrari. 

In effetti, la Giunta Cor
rias si trova al centro di una 
manovra che supera la legge 
Costa: non potendo affronta-
re la crisi gravissima che 
travaglia 1'agrlcoltura sarda 
con misure radicali, vuol pre-
sentarsi alle prossime elezio-
ni con nuove leggi, sperando 
che le iniziative a carattere 
demagogico abbiano erflcacia. 
Questa e una illusione. Certe 
misure non servono piu. 

Giuseppe Podda 

CAGLIARI — II principe Karim scende dall'aereo ad 
Alghero seguito dal sorridente Nino Costa, assessore re
gionale alle Finanze. Costa, che come agrario ha gia 
usufruito della nuova legge — da lui stesso promossa — 
per l'assestamento dei debiti delle aziende agricole, e 
anche sostenltore dei piani delPAga Khan per la Costa 
Smeralda 

Per lo sviluppo economico della Toscana 
*-. V..- ' -v 

La Spezia 

Polemica sui 

Barontini 
e Fasoli 
parlano 

ai pensionati 
LA SPEZIA, 29 

Domenica prossima 31 mag
gio alle ore 10,30 al cinema 
Cozzani i compagni sen. Ane-
lito Barontini e on. Giuseppe 
Fasoli parleranno ai pensiona
ti e ai lavoratori sul tema: 
« Respingiamo la politica di au
sterity voluta dal governo di 
centrosinistra persino nei con-
fronti dei pensionati-. 

La manifestazione, Jndetta dal 
Comitato cittadino del PCI, ha 
come tema la rivalutazione del
le pensionL 

Gli effetti della « congiuntura » in Lucania 

Stabilimento A NIC 
ittuta d'arresto i i 

Al 1965 I'assunzione di 400 ragazze — Dichiarazioni di Bo e Pastore 

VALLE DEL BASENTO — Case in costruzione per 1'ANIC 

Dal nostro corritpondente 
MATERA, 29 

Il programma di industria-
Uzzazione della Lucania ha 
subito un'altra battuta d'ar
resto con l'annunciato rinvio 
— dopo la rinuncia della 
Montecatini e della Pozzi — 
della parziale realizzazione 
dello stabilimento ANIC. 
L'industria di Stato infatti, 
che si era impegnata tre anni 
fa a costruire entro il cor
rente anno un complesso in-
dustriale chimico per la la-
vorazione deH'acetilene, aci-
do cianidrico, metanolo e 
derivati, e andata rallentan-
do i lavori fino al punto da 
rimandare di un anno I'as
sunzione — che era stata an
nunciate per l'aprile scorso 
— del primo nucleo-operaio 
di 400 ragazze, mentre in 
pari tempo il ministro delle 

Una storia di intrallazzi 

Sospeso il sindaco di Carpino 
Dal MStr* ornate 

CARPINO. 29. 
II sindaco di Carpino, Mi

chelangelo Corleone, piccolo 
centro del Gargcno, e stato so
speso dalle sue Xunzioni dal 
Prefetto di Foggia. Motivo: una 
lunga serie di addebiti al danni 
del Comune da • lui ammini-
strato. • 

La procura della Repubbllca 
di Lucera ha rinviato il sin
daco a giudizio. Una interroga-
zione i stata presentata in me-
rito dal compagno sen. Luigi 
Conte . . .: • i - •' * ,• 

Lo scandalo ha messo a ru-
more lMntero paese. Al nostro 
arrivo siamo subito riconosciu-
ti come giornalUU e ognuno 
vuol dirci la sua. Le notizie 
si accavallano e piano piano di-
panandosi vlene fuori la storia 
di un piccolo Comune che per 
anni ha visto una sola luce: 
(ju«Ua deU'intrigo. della cor-
ruzione. della serie inflntta di 
discrimlnazioni che hanno fatto 
di Carpino quasi lo speechio 
del potere d.c. 
-Ci dicono che basta girare lo 

sguardo intorno per vedere dap 
pertutto l'esercizio del' potere 
democristiano: suoli ediflcatorl 
ceduti a parenti e amid contro 
utte le disposition! edilizie, con-

coral addomesticati, abusi di 

ogni genere nelle deliberazioni. 
Alcuni episodi sono caratte-

ristici perche rivelatori dei pic
coli sotterfugi - paesani» cui 
si e ricorso in ogni momento. 
II sindaco, per esempio, tempo 
fa ha venduto a trattativa pri-
vata il pubblico macello al 
Consorzio Agrario. La somma 
pattulta, favorevole per ambe-
due le parti, e stata di in ml-
lionL. La valutazione del ma
cello, costituito da dieci ampi 
locali, dalla precedente Ammi-
nlstrazione era di dodici mi
lioni. Ancora: il sindaco ha co
stituito una compagnia di mu-
lattieri che sono stati fatti flgu-
rare come addetti al lavoro 
presso • il Comune. L'importo 
deiroperazione e costata al Co
mune la somma di 600 mila lire. 
Tempo addietro la maggioran
za democristiana era divisa in 
due tronconl, per 1'approvazione 
del bilanclo era necessario re-
perire aimeno un voto o assi-
curarsi un'assenta. Questa fu 
trovata cedendo al consigliere 
di minoranza Nicola Ortore del 
terreno demaniale e al suocero 
di costui varie centinaia di me 
tri quadrati di suolo edlncato 
rio prezzo irrisorio. 

Eplsodlo comlco: la cugina del 
segretario della locale sezione 
DC, dott Esposito, rleeve la 
lomma di lire oinquemila dal 

l'ECA (che quale presidente 
ha lo stesso dottor Esposito) 
perche - „.ba fornito all'Ente 
generi diversi-. Da notare che 
la "cugina- e una bambina di 
quattro annL E cosl, ancora sul 
piano delle cose assurde, il se
gretario dell'ECA si e fatto li-
quidare dairEnte alcune som
me per forniture di legna quan-
do egii, jmpiegato comunale, 
non possiede ne boschi, ne ri-
vendite di legname, ne altro. 
Ancora un episodio. D signor 
Petrarca e creditore dei Co
mune di un centinalo di mila 
lire per aver fornito della ben-
zina e 1'Amministrazione co
munale non ha mai posseduto 
un mezzo meccanico. 

Si potrebbe continuare su 
questa • strada ancora per pa-
recchio. Gli atti della Ammini-
strazione del signor Corleone, 
coadluvato dal dottor Esposito, 
sono tali e tanti che giustamen-
te la Magistratura ha aperto una 
inchiesta rinviando il primo a 
giudizio: il secondo intanto si 
e dimesjo dalla carlca di presi
dente dell'Eca e di segretario 
della DC. Continua a fare soi
tanto il giudice conciliatore. 

Non per nulla Vailant per am-
bientare 11 film -La lot* scelse 
Carpino. 

Auralio Mofitmo^nj 

Partecipazioni Statali, Gior
gio Bo, nella sua « relazione 
programmatica > presentata 
al Parlamento qualche setti-
mana fa, annunciava uffi-
cialmente il rinvio al primo 
quadrimestre del 1965 della 
realizzazione del 90 per cen
to dello stabilimento petrol-
chimico (e questa afferma-
zione sta ad indicare che 
esiste effettivamente ' anche 
un ridimensionamento della 
spesa in questo settore). 

Che si tratti di un rinvio 
e chiaro: infatti la «scheda 
individuate > ' d e l l ' impresa 
contenuta nel « progetto per 
il Nucleo di industrializza-
zione Val Basento» porta 
come data di scadenza il '64 
dando per scontata I'assun
zione di 1.000 operai entro 
questo termine. Incertezze 
inoltre sono contenute nella 
stessa risposta ^ e l rninistro 
Pastore ad una interrogazio-
n e dei parlamentari comu
nisti lucani Cataldo, De Flo-
rio e Grezzi sullo «stato di 
realizzazione degli impianti 
industriali nella Val • Ba
sento ». 

Pur affermando in modo 
generico che i lavori di co
struzione dell'impianto ANIC 
di Pisticci < proseguono re-
golarmente >, il ministro Pa
store ha risposto circa « una 
vrobabile entrata in funzio-
ne dello stabilimento > entro 
quella data, senza peraltro 
poterlo affermare in modo 
preciso e senza garantire im-
pegni che il ritardo medesi-
mo possa essere contenuto 
entro questo limite di tempo. 

D. Notanngelo 

Crotone: rinviato 

il convegno dei 

calobrtsi 
CROTONE. 29 

L'nfficio stampa del Co
mune di Crotone comnnica 
che U preaiia«aciat« conve
gno di tvtti i sindaci della 
Calakria per l'esame del »l> 
land cononaH, gia prea*-
nandato per U 31 mafffio, e 
stato riHTiato a data ehe 
quanto prima sara com«ai> 
cata. 

Bari: domani 
congresso UDI 

' • ' BARI. 29. 
L'Unione Donne Italiane ter-

rh i lavori del suo 7" congresso 
provinciale domenica 31 mag
gio alle ore 10 nella sala an-
tistante il Teatro Petruzzelli, e 
dalle ore 16 nella sala del Com-
battente e Reduce, via Melo 192. 

I lavori saranno aperti da 
una relazione introduttiva del
la responsabile provinciale si-
gnora Mariagrazia Taje, cui se-
guiranno i saluti e le adesioni 
di organizzazioni e personality. 
e il dibattito, al quale posso-
no partecipare delegate e in-
vitate. La consegna delle mi-
mose d'oro ad alcune fonda-
trici dellTJDI nella nostra pro
vincia e un discorso della on.le 
Marisa Rodano, vice presidente 
della Camera dei Deputati e 
membro della presidenza del
lTJDI, concluderanno i lavori. 

Dalla nostra redazione 
LA SPEZIA, 29 

Prendendo spunto dalla agl-
tazione dei dipendenti della 
Nettezza Urbana, ieri il «• La
voro nuovo», organo della fe-
derazione genovese del PSI. 
ha inteso aprire in modo aspro 
e inconsueto una polemica col 
nostro giornale, giungendo a 
scrivere che per «strumenta-
lizzare - ogni questione a fini 
ben chiari a tutti i lavoratori. 
flniremmo per «llnciare la ve-
rita ». 

C'e veramente da meravi-
gliarsi. L'- Unita», come e pos-
sibile costatare dal « servizio •• 
apparso mercoledl scorso, si e 
limitata scrupolosamente a ri-
ferire sulla presa di posizione 
deU'Amministrazione comuna
le e sulla conseguente risposta 
della organizzazione sindacale 
di categoria che. come e noto, 
di fronte al sostanziale rifluto 
di iniziare le trattative, ha pro-
clamato un nuovo sciopero 

Veramente singolare appare 
poi la conclusione cui giunge 
il giornale sociaiista: « Si vuo
le avvalorare — scrive " II La
voro nuovo" — la tesi secondo 
cui la Giunta di centro sinistra 
anche sui problemi della net
tezza urbana e inerte e inca-
pace. come se la assunzione del 
servizio in gestione diretta, i 
notevoli miglioramenti appor-
tati. lo sviluppo democratico 
dei rapporti col personale, lo 
Stato giuridico ed economico 
dei lavoratori della Nettezza 
Urbana — che 6 uno dei mi-
gliori del nostro paese — sia-
no cose da dimenticare presto 
e subito, da mettere in soffitta 
fra i vecchi arnesi che non ser
vono piii». 

Sia ben chiaro: ne «L'Uni-
ta» ne il nostro partito han
no messo in dubbio il valore 
della municipalizzazione del 
servizio della nettezza urba
na cui si e giunti. tra l'altro. 
dietro la pressione dei lavora
tori interessati; quanto alio 
«sviluppo democratico dei 
rapporti col personale* non 
sta a noi provare se questo 
sviluppo democratico sia in at-
to o meno. 

E. a scanso di equivoci, ri-
produciamo testualmente la par
te essenziale del comunicato 
delle organizzazioni sindacali in 
polemica con l'Amministrazione 
comunale: 

«I netturbini, soprattutto la-
mentano il puro e semplice di-
niego di affrontare problemi che 
sono reali e da tutti accertati. 
II problema del contingente nu-
merico dei netturbini non pub 
essere liquldato con l'afferma-
zione che esso deriverebbe da 
un accordo stipulate fra sinda-
cati e Amministrazione al mo
mento del passaggio in gestione 
diretta del servizio. In primo 
luogo non e esatto che le orga
nizzazioni sindacali abbiano da-
to il loro esplicito benestare su 
questo numero: risulta anzi che 
furono sollevate riserve, tenuto 
conto del tipo e modalita del 
servizio di nettezza urbana che 
l'Amministrazione del Comune 
della Spezia ha inteso organiz-
zare». 

Lo stesso comunicato. soffer-
mandosi sulla espansione edili-
zia registratasi alia Spezia negli 
ultimi anni, cosl prosegue: « Non 
e forse questa la ragione per 
la quale i netturbini non rie-
scono ad usufruire delle ferie? 
Non e forse per questi motivi 
che le squadre partono spesso 
ad organico ridotto, utilizzando 
talora personale che ha gia ef-
fettuato dalle cinque del matti-
no il servizio di spazzamento?* 

Ancora una volta, come si ve-
de, ci siamo limitati a riportare 
la posizione ufficiale assunta 
dalla organizzazione sindacale 
dei lavoratori. E se i l l Lavoro 
nuovo- intende continuare nel
la polemica, sia piu chiaro e 
conseguente: dica, cioe, che le 
sue frecce non sono dirette con
tro chi ha assunto certe posi-
zioni che sono state semplice
mente riportate dal nostro gior
nale. 

Alia « Santa Barbara » 

Minacciata la 
ripresa della lotto 

S. GIOVANNI VALDARNO. 29 
Si sono riuniti a San Giovan

ni Valdarno i comitati direttivi 
dei sindacati CISL e CGIL per 
un esame congiunto della si
tuazione in ordine al problema 
del passaggio della societa - San
ta Barbara - aU'ENEL 

Preso atto con vivo rammari-
co delle difficolta che hanno 
provocate dopo circa 18 mesl 
di anslosa attesa. la non solu-
zione del problema suddetto per 
i quali vi sono le piu ardenti 
aspettative da parte di tutti i 
lavoratori dipendenti delta San
ta Barbara e considerato che 
ogni ulteriore attesa non e piu 
sopportabile da parte dei lavo
ratori. i quali hanno gia dimo-
strato la loro buona volonta di 
agevolare il coneretizzarsi del-
laccordo paeifico tra le parti 
interessate. I- comitati direttivi 
CISL e CGIL. interpretando i 
desideri di - tutti i lavoratori. 
ritengono necessario rivolgere 
un preciso ' invito alia societa 
-Santa Barbara- e aU'ENEL 
perche si giunga ad un sollecito 
accordo bilaterale che renda 
tranquillita e serenita alle mae
stranze ed alia popolazione tut-

ta mediante il trasferimento 
della miniera -Santa Barbara-
alFEnte elettrico con l'inquadra-
mento dei lavoratori nel con
tra tto ENEL. 

- I due comitati direttivi av-
vertono che la flduciosa attesa 
dei lavoratori avra termine 
qualora nei prossimi giorni non 
si sara realizzata la soluzione 
prospettata e che. di conseguen-
za. verrano prese tutte le ini
ziative pacifiche e di lotta sin
dacale che i lavoratori riterran-
r.o necessarie al fine di raggiun-
gere il predetto obbiettivo. 

- Gli organ! direttivi sinda
cali rivolgono pertanto un calo-
roso invito a tutte le autorita 
preposte affinche vogliano in-
terporre i loro buoni uffici per 
la rapida e deflnitiva soluzione 
del problema a] fine anche di 
evitare incresciosi episodi che 
potrebbero derivare dall'inn-
sprimento della lotta sindacale. 
invitano i lavoratori ad essere 
pronti ed uniti per I'attuazione 
delle decisioni che saranno re-
sponsabilmente prese e prean-
nunciano un loro prossimo in-
contro che viene flssato per lu-
nedl 1. giugno 1964. 

non 

I lavoratori del grande complesso energetico 
vogliono essere protagonisti del processo pro-
duttivo • La esigenza di case, servizi igienici, 
scuole professional! - Solo l'8 per cento delle 

popolazioni locali occupate 

Nostro servizio 
LARDERELLO, 29 

L'ENEL, come abbiamo visto nelle preccdenti note, 
non si e dato molto da fare per sprigionare tutte quelle 
immense risorse esistenti nel sottosuolo di questa vasta 
zona che tocca le provincie di Pisa, Grosseto, Siena. Ad 
aggravare la situazione vi e il fatto che non si e dato 
neppure troppo da fare per affrontare i problemi della 
condizione operaia. 

Qui a Larderello le maestranze si sono sempre battute 
per essere * soggetti» dello sviluppo: produttivo, per 
avere voce in capitolo nella vita del grande complesso 
che rifomisce di energia elettrica Vltalia ccntrale. 

Quando chi dettava legge era il monopolio, di fronte 
alle lotte operate si poteva anche — ma non era certo 
gjusto farlo — fare orecchie da mercante: oggi pero 
VENEL ha il compito preciso di affrontare e risolvere 
tutti i problemi piu impellenti, se non vuole tradire le 
attese che vi sono state, se non vuole disconoscere quel 
grande patrimonio di lotte accumulato a Larderello ed 
i mille sacrifici sopportati dalla classe operaia. 

Basterebbe tener presente Vimmediato dopoguerra 
per capire quale contributo abbiano dato i lavoratori: si 
facevano allora chilometri e chilometri a piedi per 
recarsi a Larderello, per ricostruire il grande complesso 
industriale duramente danneggiato dalla guerra. 

«L'obiettivo da porsi — ci ha detto il compagno 
Bendinelli, segretario della CCdL — & la conquista di 
un effettivo potere contrattuale del sindacato nell'azien-
da, sia attraverso la interpretazione ed applicazione piu 
estensiva e democratica posstbile del contralto elettrici, 
sia riconoscendo ai sindacati il diritto alia consultazione, 
e quello di partecipare alia elaborazione dei programme 
produttivi. Si tratta insomma di vincere resistenze pur-
troppo esistenti nell'ENEL a non voler riconoscere la 
forza-lavoro in tutta Vimportanza che assume nel pro
cesso produttivo ». 

/ dirigenti dell'ENEL troppo spesso infatti oggi si 
richiamano ai metodi ed ai sistemi direzionali della 
Confindustria, delle grandi aziende private, concepiscono 
i rapporti con il personale in maniera gerarchica: 
proprio in questi ultimi tempi si sono chiusi impianti, 
operate trasferimenti, portate avanti trasformazioni 
senza interpellare il sindacato. 

Dopo la vittoriosa battaglia per il trattamento eco
nomico e normativo per Vestensione del contratto degli 
elettrici anche per i perforatori e agli addetti alia lavo-
razione chimica, si stanno incontrando notevoli difficoltA 
per quanto riguarda una serie di problemi rivendicativi 
e normativi. Basti pensare poi che a set mesi di distanza 
dalla stipulazione dell'accordo nazionale sugli appalti 
ENEL, ben 350 lavoratori dipendenti della Cooperativa 
* Nuova Liberlavoro * attendono I'assunzione. 

Inoltre vogliamo ricordare la questione delle case 
per i lavoratori: centinaia e centinaia di famiglie di 
dipendenti sono costretti a vivere in case malsane, an-
tigieniche, lontane dal posto di lavoro. L'ENEL che fa? 
Quali iniziative sta portando avanti? Quali contatti ha 
preso con i sindacati per programmare stanziamenti e 
ubicazione degli alloggi? 

Ed infine — questo lo ricordiamo come caso limite — 
proprio con VENEL si i accentuato lo sfruttamento della 
forza-lavoro: si e avuto infatti un aumento della pro-
duzione elettrica e chimica mentre e\ diminuita la mano-
dopera. 

La CGIL, nel corso del convegno tenuto tempo fa, ha 
affrontato tutti questi problemi formulando precise e 

' concrete proposte per risolvere le questioni elencate, 
mettendo inoltre in luce la necessitd di istituire una 
scuola per la formazione professional diretta o gestita 
dall'ENEL, adeguata alle esigenze dello sviluppo pre
visto e per la qualificazione della manodopera gia occu-
pata. Affidando Vistruzione professionale agli istituti 

• esistenti attualmente, tutto questo non si realizza di 
certo, mentre le esigenze di un tal tipo di scuola $ono 
sempre piii sentite. 

L'ENEL e oggi in grado di assolvere ai compiti che 
abbiamo elencato nel corso della nostra inchiesta? Pre-
vede massicci investimenti in questa zona? Intende svol-
gere, nella vita del Paese, una funzione antimonopolistica? 

A queste domande oggi non si pud dare una risposta 
positiva. Dall'ENEL qui a Larderello deve venire un 
forte contributo alia sconfitta delle forze monopolistiche 
che vorrebbero veder morte le Industrie di Stato. Se 
invece non si fa niente, o poco, si mette in pericolo la 
programmazione democratica e con essa lo sviluppo 
della Larderello. 

Bisogna al piu presto investlre miliardi, numerost 
miliardi. Non si potrd certo dire che si tratta di tnt>e«ti-
mentt non produttivi. E non si pud neppure attendere la 
Regione, come propongono proprio coloro che fino ad 
oggi non hanno smosso un dito per la sua creazione. La 
Regione avra senza dubbio compiti di estrema impor-
tanza: ma oggi bisogna incidere in primo luogo sulle 
scelte che si fanno a livello nazionale, sulla politica di 
investimenti, sulle linee che guideranno la program
mazione. 

Occorre inoltre ribadire che tutte le attwita delta 
Larderello possono svolgersi — come si e detto al conve
gno promosso dalla Camera del Lavoro ed a quello degli 
enti locali — nell'unita aziendale dell'ENEL, attraverso 
settori particolari e specializzati che seguano programmi 
e piani di incremento. Non si deve permettere insomma 
che il monopolio faccia la sua ricomparsa: e pericoli di 
questo tipo — specie nel settore chimico — ce ne sono. 

Ben presente k quindi la necessitd di un accentra-
mento organizzativo perche a Larderello — come chiede 
la CGIL — possa funzionare una direzione di zona arti-
colata in settori specializzati; come i presente la neces
sitd di creare un ambiente moderno e democratico per 
la stabilitd nella zona di tecnici e scienziati, per appro-
fondire gli studi e le ricerche. 

Qui a Larderello VENEL pud mostrare il suo volto 
democratico, le sue capacita di contribute alio sviluppo 
economico della Toscana; fino ad oggi in tale prova 
non ha dato certo risultati positivi. E non sembra nep
pure che per il futuro voglia cambiare la linea seguita. 

Concludendo questa nostra inchiesta vogliamo por
ta re un altro solo elemento che mette in luce la necessita 
di cambiare profondamente le cose: solo V8% delle popo
lazioni dei Comuni interessati alia zona boracifera e 
occupato nelle attivita geotermiche e chimiche di Lar
derello. 

C e sempre molta strada da fare quindi per auuiare 
un reale suiluppo deU'economia. Perdere ancora del 
tempo, come sta facendo VENEL, significa condannare 
alia miseria una terra che ha nelle sue viscere miliardi 
di kwh annui di energia elettrica, che pud produrre mi-
gliaia di tonnellate di acido borico, di borace, dove si 
possono utilizzare materie prime ricavate dal lavaggio 
del vapore, dove possono sorgere Industrie per fabbri-
care materiale plastico, dove l'agricoltura stessa pud 
risalire dall'abisso in cui e precipitata. 

AkMMndro Cardufli 
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